



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS
SANCIONA CON FUERZA DE

DECLARACIÓN

Evocar la trayectoria académica y política del **Doctor José María Rosa**, al cumplirse el centésimo décimo primer aniversario de su nacimiento producido, el 20 de agosto de 1906.

Por lo tanto, como representantes del Pueblo de la Provincia de Buenos Aires, debemos recordar a esta importante figura de nuestra Patria, declarando de interés legislativo la obra del hombre que enalteció la corriente que se llamó revisionista.

Dr. HUGO FRANCISCO OROSO
Diputado
Bloque Justicialismo Bonaerense
H.C. Diputados Pcia. Bs. As.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

José María Rosa, historiador Argentino, abogado y profesor universitario fue uno de los más respetados y consultados historiadores de la corriente que se llamó revisionista.

Nació en Buenos Aires el 20 de agosto de 1906, en el seno de una familia tradicional cuyo bisabuelo, Vicente Rosa, llegado desde España en 1828 fue director de aduanas durante el gobierno de Juan Manuel de Rosas. Su abuelo, José María, abogado de prestigio, llegó a Ministro de Hacienda de la administración de Julio Roca.

Se recibe de abogado a la temprana edad de 20 años y luego de un breve paso como juez de instrucción se dedica a la enseñanza, tanto en cátedras universitarias como secundarias. De su experiencia como Juez de instrucción en Santa Fe sale su primer libro "*Más allá del código*". Su militancia política comenzó en las filas de la recientemente fundada Democracia Progresista, pero su interés por la historia lo llevó al encuentro con el pueblo real y subyacente. Su segundo libro, de 1936: "*Interpretación Religiosa de la sociedad en el tiempo*", descartando las visiones institucionales, raciales, periodísticas o épicas.

Residió en Santa Fe, donde dictaba cátedras de derecho constitucional y en esa ciudad, junto con otros estudiosos de la historia fundó en 1938 el "Instituto de Estudios Federalistas", embrión de la corriente histórica que se llamó "Revisionista"; desde allí se dictaron conferencias, se establecieron lazos con entidades similares en el país y en el exterior y a través de ellas se perfiló una vigorosa corriente de los que buscaban "revisar" la historia y sobre todo mirarla desde un ángulo social.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

En 1942 sale su primer libro de historia Argentina, "*Defensa y Pérdida de nuestra independencia Económica*" principio de una larga serie de publicaciones. En 1945, ya sumado a la naciente corriente nacionalista de pensamiento y acción política, debió trasladarse a Buenos Aires por desinteligencias con el rectorado y algunos centros de estudiantes, fruto de su militancia política e histórica. Centra entonces su actividad en la universidad de La Plata, ejerciendo también la cátedra en colegios secundarios.

Por entonces publica: "*Nos, los representantes del pueblo y La Caída de Rosas*"- viaja a España. Permanece allí hasta 1958, ejerciendo el periodismo y dando conferencias en distintos ámbitos; en España pública "*La Caída de Rosas y Del Municipio Indiano a la resistencia Peronista*", convirtiéndose en uno de sus referentes más respetados y queridos.

Es en ese período que el movimiento Peronista, antes indiferente toma con entusiasmo las banderas revisionistas y las hace suyas. Rosa integraría la comitiva de notables que van a buscar a Perón en el famoso vuelo charter del 17 de noviembre de 1972. Para entonces ya se había publicado su Historia Argentina, obra hecha por él en 13 tomos a los que luego de su muerte se le agregaron cuatro más.

El General Juan Domingo Perón, en ejercicio de la presidencia, dispone que se haga cargo de la embajada en Asunción, considerando que su prestigio en Paraguay pudiese ser positivo para los intereses nacionales, dado que en ese tiempo se jugaban las cotas de altura de la represa de Corpus y la factibilidad de construir Yaciretá. Muerto Perón, tuvo desinteligencias con el canciller Vignes y optó por aceptar la embajada en Atenas, donde permaneció hasta el golpe militar de 1976. Regresó a Buenos Aires, donde sus libros eran retirados de las bibliotecas y su nombre puesto en el "cono de silencio".

